

États-Unis, Russie, Union européenne : guerres et accords entre impérialistes

Le 10 décembre, les États-Unis se sont emparés d'un pétrolier vénézuélien en mer des Caraïbes. Deux jours plus tard, Trump a annoncé que des attaques terrestres auraient lieu à l'avenir, sans davantage de précisions.

Le redéploiement des États-Unis

Cette promesse s'inscrit dans la nouvelle stratégie de sécurité nationale des États-Unis, un document publié le 5 décembre, qui réaffirme la volonté de toujours de domination de Washington sur le reste du continent américain, où il se dit prêt à multiplier des interventions militaires.

Le document prétend que les États-Unis veulent se désengager du reste du monde, notamment en s'éloignant de leurs vieux alliés européens, dont il déplore un « *effacement civilisationnel* », tout en saluant l'ascension des partis d'extrême droite.

Trump n'en est pas moins actif dans différentes régions du monde. De la Palestine à l'Ukraine, en passant par la République démocratique du Congo (RDC), il se présente même en « *faiseur de paix* ».

Mais, depuis le cessez-le-feu à Gaza, l'armée israélienne continue à y tuer chaque jour, tout comme elle sème la terreur et la mort aux côtés des milices de colons en Cisjordanie. De même, dès le lendemain des accords parrainés par Trump entre le Rwanda et la RDC, le 5 décembre, de nouveaux bombardements et déplacements de population ont eu lieu à la frontière des deux pays.

Trump trouve néanmoins son compte dans ces accords de paix factices, qui garantissent aux États-Unis un accès privilégié aux marchés et aux ressources.

C'est un deal similaire qu'il prépare en Ukraine, dans le dos des populations concernées, en proposant des échanges de territoires et l'annexion à la Russie d'espaces qui ne sont pourtant même pas sous contrôle russe.

La « menace Poutine » a bon dos

Après l'invasion de la Crimée et d'une partie du Donbass en 2014 et 2015, puis presque quatre ans de guerre, la Russie occupe 20 % de l'Ukraine. Mais ce contrôle n'est pas toujours total et, depuis la fin de l'année 2022, elle n'a étendu sa domination que sur un peu moins de 1 % du territoire ukrainien. Si cet accord proposé par Trump était validé, cela représenterait en fin de compte une victoire pour Poutine, et même si cette hypothétique « paix » Trump-Poutine était appliquée et encourageait la Russie à menacer de grignoter encore quelques territoires, la « menace », agitée par Macron, le chancelier allemand Merz ou le Premier ministre britannique Starmer, d'une guerre prochaine de Poutine contre l'Europe semble tout à fait hors de portée du dictateur russe à l'heure actuelle.

Pour les dirigeants européens, cette prétendue menace permet surtout de justifier les dépenses en armes et la relance du service militaire... et de nouvelles politiques de guerre sociale contre les classes populaires.

L'Europe se présente ainsi comme le camp des valeurs démocratiques face à Trump et Poutine. Comme si les impérialismes européens étaient moins brutaux que ceux des États-Unis et de la Russie ! Comme si l'armée française, celle des guerres coloniales et des crimes commis en « Françafrique », protégeait les populations et de quelconques « valeurs démocratiques » !

Toutes ces armées ne défendent que les intérêts des capitalistes de leur pays et les positions de leurs multinationales. Les exploités du monde entier n'ont rien à en attendre. Ce n'est pas entre eux qu'ils doivent se faire la guerre, mais ensemble qu'ils doivent combattre leurs États et leurs dirigeants !

Liberté de circulation et d'installation !

À l'occasion de la Journée internationale des migrantes et migrants, rassemblement à Besançon : jeudi 18
17 h 30 place Pasteur. Soyons nombreuses et nombreux.
Mêmes droits pour tous et toutes !

Attentat antisémite : combattre le racisme et le système capitaliste qui le nourrit

Dimanche 14 décembre, deux assaillants ont fait 15 morts et 42 blessés en tirant sur la foule rassemblée à l'occasion des célébrations de la fête juive de Hanoucca sur une plage à Sidney, en Australie. Cet ignoble attentat antisémite a aussitôt été mis en avant par Netanyahu, Trump et les dirigeants européens pour criminaliser tout soutien au peuple palestinien. Ce sont pourtant bien eux qui sèment la guerre, la dévastation et la misère aux quatre coins de la planète et sont responsables de la montée du racisme et de la haine entre peuples et communautés.

Travailleurs et travailleuses de tous les pays, ne nous laissons pas diviser ! À bas l'antisémitisme, l'islamophobie et toutes les formes de racisme !

Ça déborde !

Ces derniers jours, tous les services affichaient complet. Des patients se sont retrouvés à attendre plus de 24 heures aux urgences avant de pouvoir être hospitalisés, et pas toujours dans le bon service. Une situation qui n'a pas l'air de déranger la direction qui n'y a rien fait depuis des années.

Une victoire à la Pyrrhus

La direction risque d'imposer le passage en 7 h 30 pour les services qui n'ont pas exprimé le souhait de faire des amplitudes longues. En contrepartie, elle propose la fin de l'écrêtage, appliqué bien qu'il légal, et le retour du temps d'habillage. Seulement voilà, le temps d'habillage de six minutes ne concerne que ceux qui ont des tenues complètes nominatives et la fin de l'écrêtage ne change pas le fait qu'il faudra que les cadres valident les heures supplémentaires... s'ils le veulent bien ! Une négociation unilatérale et des contreparties sans aucune garantie d'être durables, si même elles étaient fonctionnelles aujourd'hui !

Chiche

Les syndicats ont affirmé lors de l'assemblée générale de jeudi dernier leur refus de voter le plan de refonte du temps de travail lors du prochain CSE, qui se tiendra mardi 16 décembre dans la salle des instances. Ils ont d'ailleurs proposé que nous nous réunissions tous et toutes devant la salle pour faire entendre notre voix. Prenons-les au mot ! C'est nous qui travaillons, c'est à nous de décider !

Plus de 1 000 morts dus aux inondations

Le bilan des inondations qui ont dévasté l'ouest du pays a dépassé les 1 000 morts, alors que de nouvelles pluies sont attendues. Si les spécialistes s'accordent à dire que les pluies torrentielles qui se sont abattues sur quatre pays de cette région (Indonésie, Malaisie, Thaïlande et Sri Lanka) sont dues au réchauffement climatique, la situation a été aggravée dans l'île indonésienne de Sumatra par la destruction massive des forêts. Encore une fois, la nature se venge... malheureusement sur les plus pauvres.

Mayotte : des milliers enfants non scolarisés

Dans un rapport qu'elle vient de publier, l'Unicef dresse un constat alarmant sur la situation des enfants à Mayotte depuis le passage du cyclone Chido en décembre 2024. Sur l'archipel, un habitant sur deux a moins de 18 ans, donc la question des droits de l'enfant est une priorité. Or, entre 5 000 et 9 000 d'entre eux ne sont pas scolarisés car certaines communes discriminent les enfants venant des autres îles des Comores. Les pouvoirs publics laissent faire en ignorant délibérément la loi.

Le néo-colonialisme dans toute sa splendeur.

Des dockers bloquent un conteneur

Les dockers CGT du port du Havre ont empêché le chargement d'un conteneur suspecté de transporter du matériel militaire français à destination d'Israël. Ce conteneur était destiné à l'entreprise israélienne Elbit Systems. Le syndicat CGT avait été alerté par des associations sur la nature de la cargaison. Cette action s'inscrit dans la continuité de précédentes mobilisations contre la livraison de matériel militaire à l'État sioniste. Un exemple à suivre.

La richesse mondiale se concentre

Une infime minorité d'ultra-riches s'en mettent plein les poches au détriment de la majorité. Le dernier rapport en date, que vient de publier Le Laboratoire sur les inégalités mondiales, révèle que 75 % du patrimoine planétaire est détenu par les 10 % les plus riches, qui touchent en outre 53 % des revenus mondiaux. La moitié la plus pauvre de la planète reçoit 8 % des revenus et détient 2 % du patrimoine.

Raison de plus pour se débarrasser de cette société qui polarise la richesse à un pôle et l'extrême pauvreté à l'autre.

